



# 潮中だより

紋別市立潮見中学校

令和6年1月31日発行



教育目標：自ら求めて学ぶ生徒 豊かな心と強い意志をもつ生徒 たくましい体をつくる生徒

今年度の重点：学び合い、認め合い、支え合い、自己肯定感が高まる生徒の育成  
～生徒の可能性を最大限に引き出し、生徒が主人公となる教育～

## 新たな価値を創造し未来を切り拓く

校長 竹田 継寿

令和6年が始まりました。今年も、生徒の皆さん、保護者の皆様、地域の皆様と、全員で心を合わせて一步一步前進していきます。どうぞよろしくお願いいたします。

さて、本校は1月15日(月)から3学期が始まりました。私はその日の始業式で次の話をしています。

.....

この冬休み、元日に「能登半島地震」、2日は「羽田空港での航空機の事故」と辛く悲しい出来事が立て続けに起こりました。ただ、そのどちらにも、救助隊員や避難所運営に携わる人、そして、CAさんや空港スタッフの「日本人ならではの行動」が称賛されています。そして、防災や減災については、2・3年生が2学期の総合的な学習の時間にしっかり自分のこととして考えていた様子を思い出しました。1年生は今週から避難所体験の取組が始まりますね。

今回の地震・津波による災害の復旧には、まだまだ時間がかかりそうですが、その復旧について芸人で元自衛官のやす子さんは、ファンから「今私たちにできることは何か」の問いに「日常を送れる方はいつも通り日常を楽しむことですかね」と答えたことも気になりました。

さて、話題を変えます。私が、今特に注目しているのは日本のJAXAが月に無人探査機を着陸させようとしていることです。無人探査機を月面上にピンポイント着陸させる予定ですが、有名な大学や企業がこの無人探査機や中に入っている小型探査ロボットの設計に関わっています。その中でも異色な企業がありますが、何の会社かわかりますか。

「トミカ」「リカちゃん」「プラレール」、「トランスフォーマー」や「ベイブレード」をつくっているおもちゃの会社タカラトミーです。小型探査ロボットは、元はボールの形ですが、半分に割れて本体が現れ、半球の部分タイヤとして時には手足のように使い移動する設計で、トランスフォームするのです。おもちゃの設計発想が、宇宙開発に役立っています。



まさに、新たな価値を創造し未来を切り拓く力が発揮されています。当たり前すぎて見過ごしてきたものが、何かを活性化させ、人々を幸せにするような価値あるアイデアや仕組みとなっています。

3学期のスタート、2024年のスタート、自分の目の前にあることに対する「近い目標」はもちろん大切ですが、視野を広げて「遠い目標」＝「大きな目標」も見出すことができる中学生であってほしいと期待しています。

.....

この話の数日後、1月20日(土)に日本初の月面着陸が行われました。YouTubeライブ配信は未明にもかかわらず20万人を超える視聴があり、私もその1人でした。JAXAの自己採点はギリギリ合格の60点と発表されています。この小型探査ロボットはレブ2(愛称「ソラキュー」)と呼ばれ着陸した無人探査機スリムの画像を撮影し、もう1体のレブ1と連携し地球に画像を送信しました。

# 2月行事予定

- 1日(木) スキー授業 2年生  
新入生保護者説明会  
2年生 放課後学習
- 2日(金) 全学年学カテスト  
3年生 放課後学習
- 3日(土) 生徒会サミット(湧別)  
市民フットサル大会(～4日・紋別)
- 5日(月) スキー授業 2年生  
1年生 放課後学習
- 6日(火) スキー授業 3年生  
2年生 放課後学習
- 7日(水) 年度末反省会議②(4時間授業・部活動なし)  
特支三校合同学習会
- 8日(木) 委員長会 後期④  
3年生 放課後学習
- 9日(金) 東京プラススタイル 鑑賞教室  
1年生 放課後学習
- 11日(日) 建国記念の日  
部活動休止(～14日)
- 12日(月) 振替休日
- 13日(火) ノーメディアデー  
公立高校推薦入試  
寺崎 SC 来校  
2年生 放課後学習
- 14日(水) ノーメディアデー  
1・2年生第4回定期テスト①(5教科)  
3年生 放課後学習
- 15日(木) 委員会 後期④(反省)  
1・2年生第4回定期テスト②(実技教科)  
私立高入試 A 日程
- 16日(金) 第2回数学検定
- 18日(日) 英語検定③2次
- 19日(月) 2年生 放課後学習
- 20日(火) 私立高入試 B 日程  
3年生 放課後学習
- 21日(水) 3年理科 出前授業「北海道のエネルギー事情」  
1年生 放課後学習
- 22日(木) 年度末反省会議・研修日(4時間授業・部活動なし)
- 23日(金) 天皇誕生日
- 26日(月) 3年生 放課後学習
- 27日(火) 1年生 放課後学習
- 28日(水) 2年生 放課後学習
- 29日(木) 1年生 放課後学習



# 2年生宿泊研修

冬休みが明けて間もない1月18日(木)～19日(金)、2年生は北見市常呂町のネイパル北見を中心に、宿泊研修を実施しました。

1日目は「ところ遺跡の森」で見学、勾玉づくりの後、アドヴィックス常呂カーリングホールでカーリング体験を行いました。2日目はスノーシュー、歩くスキーに分かれて活動し、2日間で3回の学年企画レクリエーションなどで交流を深めました。



# 潮中生の活躍

U-14 フットサル地区大会 (12/23・24 紋別)

予選ブロック 1位 通過  
決勝トーナメント ベスト8

道新杯中学校選抜卓球大会(12/27・28 札幌)

男子団体戦  
予選リーグ 0勝2敗 (3位)  
3位トーナメント 決勝進出

〇〇 〇〇さん・〇〇 〇〇さん・〇〇 〇〇さん  
〇〇 〇〇さん・〇〇 〇〇さん・〇〇 〇〇さん  
〇〇 〇〇さん・〇〇 〇〇さん

紋別市子ども書初め展

紋別市長賞 3年 〇〇 〇〇さん  
秀作 3年 〇〇 〇〇さん

# 1年生避難所体験

潮見中学校では、総合的な学習の時間で「防災」について学んでおり、その一環として1年生では1月23日(火)に体育館で「避難所体験」を行いました。寒いだけでなく、停電や断水、高齢者や日本語がしゃべれない避難者など、次々現れる新たな想定に生徒は力を合わせて対応しました。当日はNHKも取材に訪れ、後日特集として放送されるということでした。



# クロームブックの使い方について

過日、紋別市教育委員会よりクロームブックの使い方について文書配布とマチコミ送信を行いました。

学習を目的として紋別市より貸与されている端末ですので、学校でも指導を継続してまいります。ご家庭で端末を利用する際も、適切に利用されるよう、お声かけいただきますようお願いいたします。